

Protokoll:

Oberbürgermeister Langner teilt mit, dass der Aufsichtsrat und die Gesellschafterversammlung der Sporthalle Oberwerth einstimmig beschlossen hätten, den Gesellschafter zu bitten, die derzeit in der CGM-Arena vorhandene Hallenbeleuchtung gegen eine moderne, hocheffiziente LED-Beleuchtung in Verbindung mit einer nutzungsgerechten Steuer- und Regelungstechnik auszutauschen und im Gegenzug auf eine Installation elektrisch betriebener Jalousien auf die Glasausschnitte zur Verdunkelung der Arena zu verzichten. Er weist darauf hin, dass Herr Herb und Herr Sonntag zur Beantwortung von Fragen zur Verfügung stehen.

Herr Sonntag (Amt 52) erklärt, dass am 01. Februar 2018 im Stadtrat die Anschaffung von Verdunklungsrollos für die Sporthalle beschlossen worden sei. Im Mai sei der Geschäftsführung allerdings in einer Aufsichtsratssitzung der Auftrag erteilt worden, das Zentrale Gebäudemanagement um eine Prüfung der Einrichtung von LED-Beleuchtung zu bitten. In diesem Zusammenhang sei in Abstimmung mit dem Zentralen Gebäudemanagement ein Lichtkonzept von Herrn Herb entwickelt worden, dessen Kosten sich auf 286.000 Euro beliefen. Gleichzeitig sei ein Förderprogramm für LED-Beleuchtung in Sporthallen ermittelt worden. Auf Nachfrage bei der Projektgruppe habe sich ergeben, dass der Antrag auf Förderung bis zum 30. September vorliegen müsse, da sich am 01. Oktober die Vorschriften ändern würden. Es sei daraufhin eine Sondersitzung zum 20. September festgelegt worden. Diese „unrichtige“ Reihenfolge der Beschlussfassung sei der geforderten Antragsstellung bis zum 30. September geschuldet. Es könnten bis zu 40 % der zuschussfähigen Kosten gefördert werden.

Herr Kroh (Amt 65) ergänzt, dass die Kosten von 286.000 Euro die gesamte Beleuchtung der Arena enthielten. Das erste Lichtband, Teil eines Pilotprojekts, solle im Rahmen der Neuinstallation wie alle weiteren gegen geschlossene Paneele ausgetauscht werden. Im Gegensatz zur aktuellen Beleuchtung ließen sich durch diese Umrüstung jährlich etwa 7.000 Euro an Stromkosten sparen, abhängig von der individuellen Nutzung. Daraus ergebe sich eine Amortisation in etwa 10 bis 12 Jahren. Bisher habe man aufgrund der hohen Anschaffungskosten für LED-Beleuchtung Abstand von der Umrüstung genommen. Inzwischen seien allerdings die Preise gesunken, außerdem sei LED-Beleuchtung aufgrund ihrer flexiblen Erweiterbarkeit bestandskräftig für die Zukunft.